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Важнейшие городские события 
в информационном блоке на-
ших корреспондентов. 

В Белгороде состоялась спор-
тивная акция для студентов 
«Жизнь в движении».

5
Кому клуб сверхлегкой авиации 
«Академиа-авиа» помогает осу-
ществить мечту о полете?

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА 4 СТР.

Залогом успеха стипендиата 
мэра Андрея Болотецкого стала 
любовь к музыке.
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Ñïîðòèâíûé 
àçàðò
Любительские команды об-
ластного центра поборо-
лись за право обладания 
кубком мэра по футболу и 
денежного сертификата.

ÒÓÐÍÈÐ                 5 ñòð.

ПАВЕЛ ПЕРЕДЕРИЙ

Ëèíèè 
æèçíè
25 сентября 2014 года испол-
няется 120 лет со дня рожде-
ния авиатора, кинематогра-
фиста и литератора Николая 
Дмитриевича Анощенко. 

ÇÅÌËßÊÈ               7 ñòð.

ÂËÀÑÒÜ

Ê çèìå ãîòîâû!
Готовность Белгорода 

к отопительному сезону 
близка к стопроцентной.

Об этом в понедельник 
рассказал  на оператив-
ном совещании в мэрии 
Белгорода начальник де-
партамента городского хо-
зяйства Алексей Варыпаев. 

Как отметил Алексей Вя-
чеславович, готовность жи-
лого фонда на сегодняшний 
день составляет 97,5 про-
цента: созданы необходи-
мые резервы топлива; про-
ведён ямочный ремонт 
18 тысяч кв. метров дорож-
ного полотна, в полном объ-
ёме заготовлена пескосоля-
ная смесь, служба планирует 
задействовать в уборке сне-
га 131 единицу техники.

Мэр Белгорода Сергей 
Боженов призвал участ-
ников совещания ещё раз 
детально проанализиро-
вать так называемые «уз-
кие места», что позволит 
избежать возможных про-
блем в системе жизнеобе-
спечения либо устранять 
их в кратчайшие сроки. 
Также мэр Белгорода обра-
тил внимание руководства 
«Белгорблагоустройства» 
на необходимость замены 
пескосоляной смеси на со-
временные материалы.

Ñðåäè ëó÷øèõ
Три лицея Белгорода 

вошли в число 500 луч-
ших образовательных уч-
реждений страны.

Московский центр непре-

рывного математического 
образования составил пе-
речень лучших образова-
тельных учреждений стра-
ны. Все эти школы показали 
высокие результаты в 2013-
2014 учебном году.

При составлении рей-
тинга специалисты учиты-
вали качество обучения: 
это не только результаты 
ЕГЭ, но и участие школьни-
ков в региональных и все-
российских олимпиадах. 
Такой рейтинг составляет-
ся второй раз.

В этом году в топ-500 луч-
ших образовательных уч-
реждений страны вошли 
белгородские лицеи: МАОУ 
«Лицей №38», МБОУ «Лицей 
№32», МБОУ «Лицей №9». 

Äåíü òóðèçìà 
ñ ðàçìàõîì

В областном центре 27 
сентября, в 13:00, прой-
дет фестиваль, приуро-
ченный к Всемирному 
дню туризма. 

Как сообщили в управле-
нии потребительского рын-
ка администрации города, 
состоится мероприятие в 
парке Победы, напротив ди-
орамы. 

В программе: выступле-
ния народных ансамблей  
и команд КВН, песни и со-
временные танцы белго-
родских коллективов. Для 
самых маленьких гостей - 
ростовые куклы и аквагрим.

Вечером жителей и го-
стей города ожидают празд-
ничная дискотека под от-
крытым небом и представ-
ление с огнём.

ÄÎÑÒÈÆÅÍÈÅ

ÑÎÁÛÒÈÅ
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ÆÊÕ Êóðñ íà îáíîâëåíèå
В областном центре ждут качественных изменений 
городского пассажирского транспорта

Тему развития пассажирских перевозок обсудили 
на брифинге, который провел 18 сентября первый за-
меститель мэра Константин Полежаев. Но обо всем по 
порядку – что было, что будет, чем сердце успокоится.

Пассажиры со стажем, наверняка, помнят: еще не-
сколько лет назад в Белгороде бессистемно передви-
галось невообразимое количество автобусов. Напом-
ним, что обязанность по обеспечению населения об-
щественным транспортом, в соответствии с нормами 
федерального законодательства, возложена на органы 
местного самоуправления. 

Сотни тысяч  человек ежедневно 
перевозит белгородский 

общественный транспорт. 
Потому тема его развития и решения 

наболевших проблем актуальна 
для большинства, если не всех 

жителей города. Какой должна быть 
современная система перевозок, 

от кого  зависит качество, 
как власти намерены его улучшать? 
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Äðóæèòü, íåâçèðàÿ 
íà ïðåãðàäû

В понедельник на базе НИУ 
«БелГУ» начала работу VI между-
народная осенняя студенческая 
школа «Историко-культурное на-
следие еврорегиона «Слобожан-
щина». 

В Белгород приехали более 30 сту-
дентов и преподавателей из Харькова 
и немецкого города Бремен.

 «Еврорегион «Слобожанщина» – 
это  реализация идей российско-укра-
инской интеграции. Это очень непро-
стой процесс. Но если говорить об 
историческом опыте, то при наличии 
взаимовыгодных условий эта инте-
грация возможна. Поэтому, если бу-
дут найдены взаимовыгодные инте-
ресы, у Слобожанщины, как у любого 
еврорегиона, есть будущее», – отме-
тил декан историко-филологическо-
го факультета БелГУ Андрей Папков.

В  условиях нестабильной по-
литической ситуации на Украине 
руководитель группы студентов 
Харьковского университета Ольга 
Павлова сказала: «Нам непросто 
было сегодня собраться. Но мы 
очень дорожим той интеллектуаль-
ной образовательной площадкой, ко-
торой стала школа».

Проект осенней студенческой шко-
лы, которая проводится уже в шестой 
раз, реализуется в рамках програм-
мы развития студенческих объеди-
нений НИУ «БелГУ» совместно с 
Харьковским национальным универ-
ситетом им. В. Н. Каразина и музеями 
Белгородской области. Работа школы 
продлится до 30 сентября. 

«Îñåííèé ôîòîêðîññ – 2014»

Белгородцев приглашают на городской конкурс. 
Творческое состязание фотографов Белгородская 

галерея фотоискусства им. В.А. Собровина проводит 4 
октября и приглашает к участию всех желающих.

Условия конкурса таковы: нужно придумать сюжет 
для выполнения задания и успеть его реализовать за 
ограниченное время. Для участия желающим необхо-
димо объединиться в команды и зарегистрироваться.

Регистрация и выдача заданий - 4 октября, с 10:00 
до 10:30, на ул. Попова, дом 69. Старт – в 10:40, фи-
ниш – в  14 часов.

На старт допускаются команды, имеющие один фо-
тоаппарат и чистую карту памяти. Фотографии долж-
ны соответствовать заданиям, которые можно выпол-
нять в любой последовательности. На каждое задание 
предоставляется только один снимок, отобранный ко-
мандой. По истечении времени работы сдаются орга-
низаторам фотокросса. При подведении итогов будет 
учитываться художественный уровень фотографий, 
техническое мастерство и оригинальность. 

В 17:00 фотогалерея вновь приглашает всех участ-
ников фотокросса для объявления имён победителей, 
вручения дипломов и памятных призов.

Ознакомиться с положением фотокросса можно на 
сайте фотогалереи bfgallery.ru; телефон: 31-35-36.

Èñòîðèÿ âîçäóøíîãî ôëîòà è êèíî

В Белгородском литературном музее сегодня открывается 
выставка «Небо. Самолёт. Кино». Она посвящена 120-летию 
со дня рождения нашего знаменитого земляка Н.Д. Анощенко.

В экспозиции представлены документы, схемы и чертежи, а так-
же объёмные рукописи-мемуары периода зарождения воздушного 
флота и кинематографии в нашей стране, кинотехники 30–40-х го-
дов ХХ века. На фотостендах - снимки начала прошлого века с пер-
выми воздухоплавателями на необычных для совре менного чело-
века летательных аппаратах, а также фотографии, сделанные во 
время съёмок первых отечественных фильмов. 

При подготовке выставки использованы материалы не только 
из фондов белгородского музея, но и Государственного централь-
ного музея кино (г. Москва), из личного архива семьи Анощенко и 
Государственного фонда кинофильмов РФ. Часть экспонатов пред-
ставлена из архива Всероссийского государственного университета 
кинематографии имени С.А. Герасимова (ВГИК) и фонда научно-ме-
мориального музея профессора Н.Е. Жуковского Центрального аэ-
рогидродинамического института имени Н.Е. Жуковского (г. Москва). 
Большинство из них экспонируется впервые.

×òî äåëàòü 
ïðè ïîæàðå?

Главное управление МЧС России по 
Белгородской области организовало 
методический сбор для руководителей 
общеобразовательных учреждений ре-
гиона. 

 Мероприятие прошло на минувшей 
неделе на базе 32-го лицея областного 
центра. Специалисты ведомства расска-
зали о требованиях пожарной безопасно-
сти, административной ответственности 
за их нарушения, а также обсудили вопро-
сы эксплуатации систем автоматической 
пожарной сигнализации, напомнили ос-

новные действия в условиях возгорания.
- Важно сохранить здоровье, обеспе-

чить безопасность пребывания детей 
в школе. Тем более, что в этом учреж-
дении они проводят треть своей жизни. 
Подобные мероприятия необходимы: это 
возможность получить не только свежую 
информацию об обеспечении пожарной 
безопасности, но и обменяться практиче-
скими наработками, - подчеркнул Игорь 
Шаповалов, начальник департамента об-
разования Белгородской области.

Напомним, что перед началом учебного 
года все школы региона были проверены 
на соответствие требованиям пожарной 
безопасности. Значительных недостатков 
инспекторы не выявили.

- В настоящее время все школы готовы 
к новому учебному году. Те нарушения, ко-
торые были выявлены в процессе проверок, 

своевременно устране-
ны, - сказал Владимир 
Неронов, заместитель 
начальника управле-
ния надзорной дея-
тельности - начальник 
отдела государствен-
ного пожарного над-
зора ГУ МЧС России 
по Белгородской обла-
сти.

Отметим, что ме-
роприятия по повыше-
нию компетентности 
руководителей школ 
в сфере пожарной без-
опасности проводятся 
ежегодно.

Ñáàâèòü ñêîðîñòü!

На всех пешеходных переходах 
около образовательных учрежде-
ний Белгородской области появят-
ся «лежачие полицейские».

Сейчас на дорогах общего пользова-
ния вблизи школ и детских садов 143 пе-

шеходных перехода. Из них 131 переход 
имеет искусственные неровности и соот-
ветствующие знаки. Оставшиеся двенад-
цать оборудуют в течение месяца. 

Сегодня на дорогах области в те-
стовом режиме применяется и иннова-
ционное оборудование. На пешеход-
ных переходах размещено более 900 
знаков с жёлтой каймой, на 36 перехо-
дах установлена система автоматиче-
ской световой индикации.ФОТО ГУ МЧС РОССИИ ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Òðåâîæíàÿ 
ñòàòèñòèêà

ГИБДД проверила 469 школьных 
автобусов в области и озвучила не-
утешительные результаты: только 
каждый десятый из них оборудован 
тахографом и каждый третий – си-
стемой ГЛОНАСС.

О необходимости оснащения школь-
ных автобусов тахографами дорожная 
полиция еще в апреле информировала 
Совет безопасности и департамент обра-
зования Белгородской области. Но к ново-
му учебному году мало что изменилось. 
Постановление Правительства РФ на 
этот счет обязывает муниципальные вла-
сти оснастить школьные автобусы в обя-
зательном порядке до 1 июля 2015 года.

Пока ситуация наиболее благопо-
лучна в Белгороде – здесь оснащены 

14 автобусов, а также в Грайворонском, 
Чернянском и Ракитянском районах. 
Кстати, в этом году к эксплуатации за-
претят 45 школьных автобусов 2004 
года выпуска (из-за достижения макси-
мального срока эксплуатации), в сле-
дующем - еще 35. Об этом уже проин-
формированы органы исполнительной 
власти региона. По итогам проверки на 
каждую школу, имеющую школьный ав-
тобус, госинспекторы завели наблюда-
тельные дела с необходимой информа-
цией, в том числе о водителях, паспортах 
и схемах маршрутов с указанием опас-
ных участков. Такие проверки сотрудни-
ки ГИБДД будут проводить регулярно.
Пресс-служба ведомства сообщает, что 
родители и дети могут также сами на-
правлять свои замечания по техническо-
му состоянию автобусов и о нарушениях 
правил дорожного движения водителя-
ми в ГИБДД либо по электронной почте 
press.bel@rambler.ru. А также в дежурную 
часть области по телефону: 352-832.

ÂÑÒÐÅ×À

ФОТО ИЗ АРХИВА УЧАСТНИКОВ

Âîïðîñ íà äîðîáîòêå

Депутаты горсовета-«единороссы» предложили перенести 
рассмотрение вопроса о повышении тарифов Белводоканала.

Вопрос входил в повестку дня очередной сессии. После того, 
как председатель Совета депутатов Сергей Глаголев открыл 
заседание, слово взял руководитель фракции «единороссов» 
Юрий Астахов. Он отметил, что на заседании фракции, в которую 
сегодня входят 38 депутатов, коллегиально принято решение 
снять вопрос о тарифах Белводоканала с рассмотрения. 

- Мы предлагаем создать депутатскую комиссию по детальной 
проработке данного вопроса, ее возглавит Максим Егоров. Мы 
должны еще раз изучить инвестиционную программу водоканала 
и обоснованность предлагаемых тарифов. В этой работе должны 
принять участие депутаты всех фракций, чтобы затем обсудить на 
депутатских комиссиях, - подчеркнул Юрий Астахов. Депутаты гор-
совета поддержали данное предложение.
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Ïîñòðàäàâøèõ íå áûëî

Ночью в Белгороде горел цех сухих кормов.
Во вторник, в половине третьего ночи, в Белгороде, на улице 

Чичерина, загорелся цех сухих кормов. На полную ликвидацию 
пожара в одноэтажном кирпичном здании у сотрудников МЧС ушло 
чуть больше получаса. С пламенем боролись три пожарные части. 
Огонь успел повредить сушильную установку и обшивку цеха. К 
счастью, обошлось без пострадавших. Как сообщили в пресс-
службе ГУ МЧС России по Белгородской области, причина пожара 
и ущерб сейчас устанавливаются.

Ïîä íåçàâèñèìûì 
íàáëþäåíèåì

Более тысячи учреждений Белгородской 
области подверглись независимой оцен-
ке.
С начала года в Белгородской обла-
сти общественные эксперты провери-
ли 1 119 учреждений социальной сфе-
ры. Об этом рассказали на заседании 
Общественной палаты региона.
С мая 2012 года по сентябрь 2014 прош-
ли четыре этапа независимой оценки 
социальной сферы. В фокус внимания 
рабочих групп, в состав которых также 
вошли члены Общественных палат му-
ниципальных образований, попали уч-
реждения образования, здравоохране-
ния, культуры, соцзащиты, физкультуры 
и спорта.
В ходе мониторинга также проводится 
анкетирование граждан, которые дают 
свою оценку качеству оказываемых ус-
луг. Данные, полученные в результате 
проверок, обрабатываются и анализиру-
ются. Информация отправляется в про-
фильные департаменты, а они, в свою 
очередь, составляют списки указаний 
для организаций, в которых были выяв-
лены нарушения.

Óáîðêà çàâåðøàåòñÿ
На Белгородских полях завершают  
уборку сои и выкопали треть свеклы. 
Кроме того, почти полностью выполнен 
сев озимых культур, сообщили в депар-
таменте АПК Белгородской области.
Так, уборку сои завершили пять райо-
нов области. Всего убран 91% посев-
ных площадей. Намолочено 209,7 тыс. 
тонн при средней урожайности 14,9 ц/га. 
Наивысший показатель – 20,7 ц/га – до-
стигнут в Краснояружском районе.
Кроме того, хозяйства области выкопа-
ли свеклу на площади 22 тыс. га, что 
составляет 36% от плана. Всего со-
брано 835,5 тыс. тонн корнеплодов. 
Самая высокая урожайность отмечена в 
Ивнянском, Алексеевском, Борисовском 
районах.
Зерновые в регионе обмолочены на 
площади 519,6 тыс. га. Валовой сбор 
составил 2,47 млн тонн зерна, средняя 
урожайность – 47,5 ц/га. Продолжается 
уборка кукурузы на зерно: намолочено 
230 тыс. тонн.

Êóëüòóðó – â ìàññû
В Белгородской области построят два 
центра культурного развития.
На строительство центров культурного 
развития на ул. Лихачёва в Шебекино 
и на ул. Степана Разина в Валуйках 
Белгородской области из федерального 
бюджета будет выделено по 50 млн ру-
блей. Учреждения должны быть постро-
ены в течение трех лет.
Согласно распоряжению Правительства 
РФ всего в 13 регионах России будут по-
строены 17 центров культурного развития. 
По словам министра культуры Влади-
мира Мединского, это будут современ-
ные помещения с многофункциональ-
ным залом, который можно использовать 
для занятий хореографией, проведения 
концертов, театральных представлений 
и кинопоказов. В центрах также обору-
дуют помещения для занятий спортом, 
выставочные пространства, медиатеки с 
доступом в интернет, творческие мастер-
ские и так далее.
 Возведение будет проходить на усло-
виях софинансирования с региональны-
ми бюджетами, из федеральной казны 
на проекты выделят 850 миллионов ру-
блей.

«Íàñëåäíèêè Ïîáåäû»

В областном центре прошёл меж-
региональный военно-патриотиче-
ский слёт под таким названием. 

Его организатором выступили город-
ские управления молодёжной политики 
и образования.

В детском оздоровительном лагере 
имени Ю. Гагарина собрались учащи-

еся кадетских классов и воспитанники 
военно-патриотических клубов: всего 
восемь команд из областного центра 
и Старого Оскола. От имени предсе-
дателя Совета депутатов Белгорода и 
партии «Единая Россия» собравшихся 
приветствовала Лариса Гончарова.

- Это очень важное мероприятие для 
всех нас. Мы сегодня искренне благо-
дарим старшее поколение за их му-
дрость, щедрость, с которой они делят-
ся своими знаниями, опытом, любовью 
к Отчизне, родному краю. Их жизнен-

ный путь, их ратные подвиги - это яр-
кий образец для подражания нашему 
подрастающему поколению, - отметила 
Лариса Гончарова, заместитель пред-
седателя Совета депутатов Белгорода, 
заместитель секретаря местного отде-
ления ВПП «Единая Россия».

Межрегиональный военно-патрио-
тический слёт в областном центре про-
шел впервые. Как отметили гости, по-
добные мероприятия особенно важны 
в деле воспитания подрастающего по-
коления.

«Öåííîñòè 
ñîëèäàðíîãî 
îáùåñòâà»

В регионе стартовал конкурс на 
разработку социальной рекламы.

Конкурс проводится в целях под-
держки талантливых белгородцев, про-
движения на региональном уровне идей 
краудсорсинга, формирования благо-
приятной социальной среды в регионе. 
Организаторами конкурса стал департа-
мент внутренней и кадровой политики 
области, сообщил belregion.ru.

К участию приглашаются жители 
региона, общественные организации, 
образовательные учреждения, специ-
алисты в рекламной сфере и все же-
лающие принять участие в конкурсе. 
Конкурс проводится по следующим но-
минациям: семейные ценности, лю-
бовь, созидание и трудолюбие, твор-
чество, духовность и нравственность, 
патриотизм, здоровый образ жизни, 
ценность общего дела и солидарность, 
традиции, наука в нашей жизни.

Прием  работ  осуществляется 
до 20 октября 2014 года. Работы по но-
минации «Наука в нашей жизни» прини-
маются в срок до 1 октября 2014 года. 
Итоги по данной номинации планирует-
ся подвести в рамках второго областно-
го «Фестиваля науки», который пройдёт 
10-11 октября текущего года. С подроб-
ным положением проведения конкурса 
можно ознакомиться на сайте департа-
мента внутренней и кадровой политики.

Êóêëû îòêðûâàþò 
ñåçîí

Новый, 49-й творческий сезон 
в Белгородском театре кукол от-
крылся премьерой эпической 
поэмы А.С. Пушкина «Руслан и 
Людмила» 19 сентября.

В этом году в стране отмечалось 
215-летие со дня рождения поэта, 
с чьими произведениями мы знако-
мимся с малых лет. Новая сказочная 
постановка режиссёра театра Сергея 
Балыкова на музыку белгородско-
го композитора Юрия Мишина ста-
ла ярким подарком юным зрителям. 
Красивые декорации, костюмы, поч-
ти живые куклы, эмоциональная игра 
актеров не оставили равнодушных в 
зрительном зале.

Художественное 
оформление спек-
такля обеспечил пи-
терский художник-
кукольник Захар Да-
выдов. Это уже его 
третий плодотвор-
ный проект в на-
шем городе.

В спектакле за-
няты ведущие актё-
ры театра, а на глав-
ные роли -  Руслана 
и Людмилы – при-
глашены новые ар-
тисты, пополнив-
шие труппу, Андрей 

Беликов и Александра Бондарева. 
В день открытия сезона, 19 

сентября, для коллектива Белго-
родского театра кукол произошло 
ещё одно торжественное и прият-
ное событие. В Москве, в Большом 
выставочном зале Российской ака-
демии художеств, вручали премию 
Центрального федерального окру-
га в области литературы и искус-
ства за 2013 год. Она присуждает-
ся самым выдающимся деятелям 
культуры и искусства, в том числе 
и за создание талантливых произ-
ведений для детей и юношества. В 
этом году на звание лауреата пре-
тендовали 98 проектов соискателей 
со всех регионов страны, а удосто-
ены всего шесть. Среди них – спек-
такль белгородского кукольного те-
атра «История солдата» режиссера
С. Балыкова.

Îñòóïèëèñü ïîä Òàìáîâîì

«Энергомаш» уступил в гостях, но продолжа-
ет лидировать.

В очередном туре первенства МОА «Черноземье» 
футболисты белгородского «Энергомаша» уступили 
в гостях команде «Притамбовье», представляющей 
Тамбовский район, со счетом 1:2. Это была встре-
ча лидеров турнира и прошла она в упорной бес-
компромиссной борьбе. В конце первого тайма бел-
городцы получили право на пенальти. Первый удар 
Владислава Фасхутдинова вратарь хозяев отбил, но 
энергомашевец оказался точен на добивании. К сожа-
лению, после перерыва белгородцы не смогли удер-
жать преимущество и пропустили два безответных 

мяча. Несмотря 
на поражение, 
«Энергомаш» 
продолжает ли-
дировать, опе-
режая «Притам-
бовье» на три 
очка. Очередной 
матч наши зем-
ляки проведут 
дома .  В  сре-
ду, 24 сентября, 
они примут фут-
больный клуб 
«Елец».
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ФОТО С САЙТА RTSPORT.RU

Âíèìàíèå, îòêëþ÷åíèå!

В городе продолжается плановый ремонт оборудования 
трансформаторных подстанций. В связи с этим в ближай-
шие дни, с 8 до 17 часов, будет производиться отключение 
подачи электроэнергии на ряд улиц.  В частности:

24-25 сентября: ул. Садовая, 67а, 120, 120-Б, 120-В, 120-А; 
ул. Отрадная, 42-А; ул. Бассейная; ул. Красносельская; Новый 
пер.; 2-й, 3-й, 4-й и 5-й Новые переулки;

26 сентября: ул. Донецкая, 151-273 и 160-460; ул. Пуш-
карная, 21-83 и 6-36. 

Белгородские электрические сети филиала ОАО «МРСК 
Центра» — «Белгородэнерго» и мэрия приносят горожанам  из-
винения за временные неудобства.
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Òðàíñïîðòíûé 
óçåë 

В 2011 году, дабы упорядо-
чить это по истине стихийное 
движение, была принята муни-
ципальная программа по совер-
шенствованию транспортного 
обслуживания горожан. На тот 
момент в областном центре на 
маршрутах работало 1160 авто-
бусов, большинство из которых 
малой вместимости. В ходе 
оптимизации от услуг порядка 
пятисот единиц транспорта 
отказались. В итоге на дорогах 
Белгорода осталось 643 авто-
буса. 

Сделано это не наобум, а в 
соответствии с расчетами спе-
циалистов УП «Белнииградо-
строительства» (г. Минск). От-
метим, что ими предварительно 
были проведены масштабные 
исследования городской марш-
рутной сети, отчет о которых от-
ражен в двенадцати объемистых 
томах. 

На основании рекомендаций 
белорусских специалистов го-
родская администрация  утвер-
дила маршрутную сеть, вклю-
чающую 34 городских и  64 при-
городных автобусных маршрута, 
а также 11 маршрутов троллей-
бусов. Все они в качестве лотов 
были выставлены на открытый 
конкурс на право заключения 
договора на предоставление 
права регулярных перевозок 
пассажирским транспортом по 
регулярным муниципальным 
маршрутам. 

Конкурс состоялся в июле это-
го года. По замыслу его орга-
низаторов, он должен был стать 
переломным моментом в деле 
наведения порядка с пассажир-
скими перевозками областного 
центра в целом. 

В конкурсе приняли участие 
три компании - МУП «Городской 
пассажирский транспорт», ООО 
«Белкомтранс» и ООО «Авто-
миг». Именно с этими предприя-
тиями городская администрация 
впоследствии и заключила соот-
ветствующие договоры. При этом 
компании-перевозчики согласи-
лись с  ключевым требованием, 
предусмотренным условиями 
конкурса: наличие у транспорта 
двигателя экологического стан-
дарта не ниже Евро-4. Таким 
образом, в течение года с мо-
мента заключения контракта 
весь подвижной состав старше 
десяти лет должен быть заменен 
на новые машины. И такая за-
мена начата. И все бы шло по 
плану, но на маршрутах появи-
лись незаконные перевозчики, не 
подававшие заявку на участие в 
конкурсе. По словам Константи-
на Полежаева, это компании 
ООО «Таксопарк» и ООО «Спут-
ник». Эти транспортные пред-
приятия отказались снимать с 
маршрутов свои изношенные ав-
тобусы и в настоящее время ра-
ботают без заключения с мэрией 
договора.

Городской администрацией 

была создана рабочая группа, 
которая провела с полсотни 
проверок. Выяснилось, что неза-
конные перевозчики функцио-
нируют на четырех маршрутах - 
№ 27, № 28, № 33 и № 127. В 
результате рабочая группа со-
ставила свыше двухсот протоко-

лов об административных пра-
вонарушениях на водителей, 
которые работают под лицен-
зией упомянутых юридических 
лиц. Как сообщил Константин 
Алексеевич, в настоящее время 
мэрия инициирует подачу в суд 
искового заявления о признании 
деятельности компаний ООО 
«Таксопарк» и ООО«Спутник» 
незаконной .  На  основании 
решения суда муниципальные 
власти предпримут действенные 
меры по наведению порядка 
на маршрутах и выведению 
незаконного транспорта с рынка 
услуг. Здесь подчеркнем, что 
львиную долю устаревшей и 
морально, и физически техники 
на маршрутах Белгорода сегод-
ня составляют ПАЗы, порядка 
300 еди ниц, еще часть – дрях-
лые «Мерседесы» и «Маны». 
И претензии властей к такому 
транспорту вполне обоснованы. 
Тем более, таким образом вы-
полняется распоряжение адми-
нистрации г. Белгорода от 16 
апреля 2014 года «О совершенст-
вовании пассажирских пере-

возок», в котором, в числе прочих 
условий, прописано требование 
исключить движение автобусов 
типа ПАЗ.

Первый заместитель мэра 
рассказал: «Большинство авто-
бусов, используемых незакон-
ными перевозчиками для работы 

на маршрутах, 1978-1987 годов 
выпуска. Можете себе предста-
вить, в каком плачевном техни-
ческом состоянии они находятся. 
Отсюда и многочисленные пре-
тензии горожан на страшно чадя-
щие, грязные и изношенные ав-
тобусы». 

Мало того, появление на го-
родских маршрутах «левых» 
машин свело на нет установ-
ленное расписание перевозок 
пассажиров. В условиях конкурса 
был пункт, предусматривающий 
разработку и строгое соблю-
дение графика дорожного дви-
жения. У официальных пере-
возчиков интервал между авто-
бусами на маршруте не должен 
превышать семи минут. Появ-
ление «леваков» внесло в уста-
новленные графики сумятицу. 
«Водители пытаются набрать 
пассажиров после того, как пе-
ред ними проехал незаконный 
перевозчик. Убытки только наше-
го муниципального предприятия 
составляют порядка трехсот ты-
сяч рублей в день», - рассказал 
Константин Алексеевич. «Если 

мы сейчас закончим (а мы её 
обязательно закончим) работу 
по наведению порядка с легали-
зацией перевозок, то чётко 
выровняем график движения 
автобусов на всех маршрутах», – 
резюмировал Константин Поле-
жаев.

Âîïðîñ ðåáðîì
Выбор марки транспортного 

средства предлагается компа-
ниям-перевозчикам. Они в зна-
чительной мере учитывают соб-
ственные финансовые возмож-
ности. «Мы не лоббируем ин-
тересы какой-либо фирмы-из-
готовителя. В положении о кон-
курсе приведены лишь исход-
ные параметры, которым долж-
ны соответствовать новые транс-
портные средства (экологи-че-
ский класс не ниже Евро-4, ко-
личество мест, и т.д.). Не за-бы-
ваем и интересы людей с огра-
ниченными физическими воз-
можностями. В связи с этим одно 
из условий: часть автобусов 
большой вместимости должны 
быть низкопольными», - под-
черкнул Константин Алексеевич. 
Поэтому и были согласованы ав-
тобусы «Марко Поло», которые 
полностью соответствуют тре-
бованиям конкурса. 

Поинтересовались предста-
вители СМИ и суммой, которая 
необходима на коренную модер-
низацию общественного транс-
порта и системы пассажирских 
перевозок в целом. При цене 
автобуса около двух миллионов 
рублей, на замену изношенного 
подвижного состава потребуется 
порядка одного миллиарда 
рублей. К тому же неизбежны 
текущие расходы на закупку 
запасных частей по ходу эксплуа-
тации машин. При этом муници-
пальное предприятие будет при-
влекать для этих целей бюд-
жетные средства. Плюс к этому 
увеличение количества трол-
лейбусов.

Константин Полежаев под-
черкнул, что приоритетной за-
дачей для мэрии была и остается 

замена подвижного состава, ко-
торый выпущен десять и более 
лет назад. Несмотря на значи-
тельное обновление автопарка, 
стоимость проезда пассажиров в 
общественном транспорте оста-
ется неизменной. Константин 
Алексеевич резюмировал: «О 
повышении тарифа на проезд 
сегодня не идет и речи». 

О расширении троллейбусной 
сети, как это предлагали бело-
русские специалисты, речь 
в обозримом будущем также 
не идет. Прокладка релейной 
линии в Северное и Разумное 
обойдется куда дороже, нежели 
приобретение автобусов боль-
шой вместимости. Сейчас прио-
ритетной задачей является вос-
становление тех троллейбусных 
маршрутов, которые ранее су-
ществовали в границах Белго-
рода. В конкурсе выставлялись 
11 маршрутов - №№ 1, 4, 5, 6, 7, 
8 и 102 (от остановки «Родина» 
до п. Майского). На них  трол-
лейбусы постепенно полностью 
вытеснят  использующиеся 
ныне автобусы. 

В завершение брифинга жур-
налистами был поднят вопрос 
о платных парковках. Их  инте-
ресовало, когда же система пар-
ковок начнет функционировать в 
центральной части Белгорода.

Константин Алексеевич зая-
вил, что в настоящее время за-
вершается этап утверждения 
нормативно-правовой базы. 
В административный кодекс 
области должны быть внесены 
положения о штрафах. «На Граж-
данском проспекте платные пар-
ковки функционируют в каче-
стве эксперимента, но оштра-
фовать водителя пока нельзя. 
Если областная Дума нас под-
держит, то с 15 октября мы мо-
жем начать широкое внед-рение 
платных парковок. В на-стоящее 
время уже создано муници-
пальное казенное учреждение 
«Белгородское парковочное про-
странство» (распоряжение адми-
нистрации от 27.08.2014 № 
1592), задачи которого шире, чем 
взимание штрафов», - рассказал 
первый заместитель мэра. На-
ведение порядка с пар-ковками 
в свою очередь позволит в оп-
ределенной мере улучшить и 
пассажирские перевозки в го-
роде. 

Êóðñ íà îáíîâëåíèå
В областном центре ждут качественных изменений городского пассажирского транспорта

Ê ÑÂÅÄÅÍÈÞ
Перевозка пассажиров транспортом общего пользования 
осуществляется с определенной периодичностью по 
установленному маршруту в соответствии с действующими 
нормативными правовыми документами. Расписание 
движения и необходимое количество транспорта 
устанавливаются администрацией города Белгорода на 
основании изучения спроса населения, транспортных 
потоков и условий движения, возможностей межрейсового 
отстоя и пропускной способности остановочных пунктов 
маршрута. 

Из постановления городской администрации о проведении 
конкурса (№ 52 от 24.03.2014 г.)
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«Сейчас приоритетной задачей 
является восстановление тех 
троллейбусных маршрутов, 
которые ранее существовали в 
границах Белгорода. В конкурсе 
выставлялись 11 маршрутов - 
№№ 1, 4, 5, 6, 7, 8 и 102 (от оста-
новки «Родина» до п. Майско-
го). На них  троллейбусы посте-
пенно полностью вытеснят  ав-
тобусы. 

“

“
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ÀÊÒÓÀËÜÍÎ

ИРИНА ДУНАРЬ

-

 - Мы надеемся, что наше сегодняш-
нее начинание будет востребовано. Все, 
что мы делаем сегодня по развитию фут-
бола в городе и области,  направлено на 
то, чтобы этот вид спорта у нас возродил-
ся, стал массовым и действительно при-
влекал в свои ряды не только истинных 

профессионалов, но и любителей, ведь 
дворовый футбол тоже зажигает сердца 
зрителей, - отметил мэр города Сергей Бо-
женов. Напомним, что градоначальник с 
марта этого года является президентом 
областной федерации футбола.

В финале турнира за победу боролись 
команды «Зодиак» и «Мэрия».

Молодые спортсмены из команды «Зо-
диак» вошли в азарт с первых минут мат-
ча. «Жёлтые футболки» постоянно ата-

ковали и давили на ворота соперника, 
не давали им выйти со своей половины 
поля. Несмотря на все ухищрения опыт-
ной команды «Мэрия», мячи летели в сетку 
один за другим. Итог первого тайма – 4:1.

Как позже признались игроки «Зодиака», 
специальной тактики у них не было, тренер 
настроил их на победу, а потому всё было 
направлено на достижение цели. Во втором 
тайме команда «Мэрия» пыталась перело-
мить ситуацию, им удалось забить второй 

гол. Но большего добиться не смогла. Матч 
завершился с разгромным счетом 7:2.

Сергей Боженов поздравил победите-
лей и вручил им кубок, а вместе с ним – 
сертификат на сумму 50 тысяч рублей.

Мэр города отметил, что по итогам первых 
соревнований был сделан ряд выводов, 
касающихся организации мероприятия, и 
все они будут учтены, а значит,  следующие 
турниры должны собрать гораздо больше 
участников и болельщиков.

На страницах газеты 
мы продолжаем  зна-

комить читателей 
с одаренными 
школьниками – 

стипендиатами мэра.

В марте этого года уче-
ник 9 «А» класса Андрей Бо-
лотецкий награжден премией
главы администрации Белго-
рода в номинации  «Талант» 

за достигнутые творческие 
успехи в области музыкаль-
ного искусства.

Учащийся 19 школы –
коренной белгородец. Об-
ластной центр любит, говорит, 
что он похож на один из евро-
пейских городов – такой же чи-
стый и уютный. Талантливый 
стипендиат увлекается точны-
ми науками: физикой и мате-
матикой, но стипендию полу-
чил за свои успехи именно в 

музыкальном творчестве. 
Музыкой он занимается с 

семи лет. Играет на домре и 
гитаре. 

Участвовал и занимал при-
зовые места во многих кон-
курсах и фестивалях, в том 
числе и международных. 
Несмотря на то, что музы-
кальную школу окончил уже 
два года назад, Андрей про-
должает ее посещать, игра-
ет в ансамбле. 

Как признается сам, му-
зыка для него – только хоб-
би. Поступить Андрей Боло-
тецкий мечтает в техниче-
ский вуз и продолжать изу-

чение своих любимых точ-
ных наук. 

Сейчас свободного вре-
мени у стипендиата практи-
чески нет: занимается пла-
ванием, боксом, любит чи-
тать детективы. 

- Когда стало известно, 
что я буду получать стипен-
дию мэра, я, конечно, об-
радовался. Понял, что тру-
дился не напрасно. Такая 
форма поощрения стиму-
лирует интерес к обучению. 
А мои кумиры в этой жизни – 
это мои родители, им я обя-
зан многому, - поделился с 
нами одаренный школьник.

Встреча с участием 
руководителей и специалистов 

управляющих организаций, 
муниципальных служащих, 

депутатов городского Совета, 
представителей научного 

сообщества и общественности 
города была посвящена острым 

вопросам городского 
хозяйствования.

Организовал ее институт муниципаль-
ного развития и социальных технологий. 
Директор института, депутат горсовета, 
«единоросс»  Юрий Астахов обозначил 
круг основных вопросов для обсуждения и 
необходимость поиска путей решения про-
блем. Сфера ЖКХ является одной из важ-
нейших и сложнейших в социально-эконо-
мической жизни города. Специалистами 

института по просьбе департамента го-
родского хозяйства Белгорода было про-
ведено социологическое исследование по 
оценке удовлетворенности населения ка-
чеством жилищно-коммунальных услуг в 
первом полугодии 2014 года. Было опро-
шено 1200 человек по всем 27 террито-
риальным округам. Удовлетворенность по 
большинству показателей оказалась выше, 
чем в целом по сфере ЖКХ. По качеству 
услуг ресурсных организаций претензий го-
раздо меньше, чем к работе управляющих 
компаний. У нас нет проблем с водой, га-
зом, водоотведением, теплом и электро-
энергией. Наибольшее недовольство и на-
рекания людей вызывает содержание и 
ремонт жилья управляющими организаци-
ями. Две трети белгородцев считают, что 
существенных изменений в обслужива-
нии жилого фонда не произошло. Причина 
кроется в непрозрачности расходования 
средств, высоких тарифах и отсутствии 
контроля со стороны жильцов. Однако и у 
самих собственников многоквартирных до-
мов нет потребности участвовать в процес-

се управления своим жильем. Население 
судит о работе системы ЖКХ в целом в 
рамках укоренившегося стереотипа, что 
это самая проблемная структура города.

Участники совещания говорили о пробле-
мах управляющих компаний, о пробелах в 
федеральном законодательстве и необхо-
димости внесения изменений в Жилищный 
кодекс, о подготовке квалифицированных ка-
дров для отрасли, в которой через несколь-
ко лет будет попросту некому работать… В 
итоговом выступлении проректор по произ-
водственной деятельности БГТУ им. В.Г. Шу-
хова и председатель областного обще-
ственного совета работников ЖКХ Георгий 
Голиков отметил, что нельзя говорить о том, 
что сегодня ничего не делается – жилищно-
коммунальное хозяйство Белгорода работа-
ет очень стабильно, серьезных сбоев у нас 
нет. А те острые проблемы, что обсуждались 
за «круглым столом», нужно решать общими 
усилиями всех заинтересованных сторон – 
коммунальных и жилищных компаний, вла-
сти и населения. 

Áîëüøàÿ ïîáåäà 
«Çîäèàêà»
Мэр Белгорода Сергей Боженов вручил 
сертификат на 50 тысяч рублей 
победителям футбольного турнира
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МАРГАРИТА ПЛАТОНОВА

Àíäðåé Áîëîòåöêèé: «ß òðóäèëñÿ íå íàïðàñíî!»
Увлечение творчеством – прекрасный пример на пути к успеху 
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Андрей Болотецкий - крайний справа.

ÇÍÀÊÎÌÜÒÅÑÜ, ÑÒÈÏÅÍÄÈÀÒÛ ÌÝÐÀ

МАРИЯ СКОКОВА

ÆÊÕ êàê ôàêòîð ñîöèàëüíîãî áëàãîïîëó÷èÿ
Актуальные проблемы городского хозяйства обсудили за «круглым столом»

Белгородские любительские клубы поборолись 
за кубок мэра города. Главный приз завоевал клуб

«Зодиак». Турниры такого рода в Белгороде еще 
не проводились. В первых соревнованиях 

на кубок мэра города приняло участие 
восемь любительских команд.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА
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В этот раз клуб сверхлег-
кой авиации пригласил принять 
участие в мероприятии инвали-
дов-колясочников и одного ве-
терана Великой Отечественной 
войны. Погода выдалась исклю-
чительно благоприятной, и все 
участники акции смогли хоть на 
несколько минут стать ближе к 
облакам.

Первыми покинули взлетную 
полосу экипаж председателя 
клуба Вадима Николаевича 
Максименко и Марии Денисов-
ны Колтаковой, участницы вой-
ны, освободившей семь десяти-
летий назад Воронеж, Белгород 
и Харьков от фашистских окку-
пантов. Сделав круг, аппарат 
спустился на землю, где его 
аплодисментами встретили зри-
тели. «Ощущение прекрасное, - 
делится впечатлениями вете-
ран войны, - небо стало для ме-
ня настоящим подарком. За вре-
мя полета совершенно не ис-
пытывала ни страха, ни волне-
ния». После мягкой посадки от 
аэроклуба 93-летнему пилоту 
вручили цветы и пожелали здо-
ровья и долгих лет жизни. 

Лично поддерживает иници-
ативы по популяризации сверх-
легкой авиации депутат Совета 
депутатов г. Белгорода (фрак-
ция «Единая Россия»), главный 
врач ОГБУЗ «Городская боль-
ница № 2 г. Белгорода» Влади-
мир Дмитриевич Луценко. «Се-
годня в России не хватает две 
с половиной тысячи пилотов, - 
делится депутат. – В школах го-
рода был проведен опрос среди 
22-х тысяч школьников. Почти 
двум тысячам из них интерес-

на профессия летчика, из этого 
числа более двухсот уже имели 
опыт полетов, а восемьсот уча-
щихся хотели бы связать свою 
жизнь с авиацией. Будущее 
нашей огромной страны невоз-
можно представить без разви-
тия авиасообщения, но главной 
проблемой по-прежнему оста-
ется нехватка молодых кадров 
для отрасли. Если с ребятами 
начать работу в раннем возрас-
те – они не смогут не думать и 
не мечтать о небе в зрелой жиз-
ни. Для этого авиаклуб и орга-

низует подобные акции. Те, кто 
выберет профессию пилота, 
преодолеет на своем жизнен-
ном пути любые испытания».

Среди зрителей и участни-
ков акции было много семей-
ных пар с детьми. Кто-то при-
ехал, чтобы подняться в воздух 
на дельтаплане, кому-то до-
ставляет радость наблюдать 
за волнующими моментами 
взлета и приземления. Во вся-
ком случае, всем этим людям 
далеко не безразлично небо. 
Без сомнения, что кто-то из по-
бывавших здесь ребят обяза-
тельно воплотит свою мечту о 
полетах. 

Желание узнать о ребятах, их деле и 
самом проекте появилось сразу после 
просмотра передачи, а тот факт, что 
Влад близок к журналистскому сообще-
ству (танцор учится на журфаке), еще 
больше подогрело интерес. Несмотря 
на вечную нехватку времени, спортсмен 
все же уделил мне внимание и расска-
зал много интересного.

Кажется, все дети прошли через это 
родительское решение под названием 
«Вот чем ты будешь увлекаться!», так 
было и с нашим героем. В девятилет-

нем возрасте мама отвела его на баль-
ные танцы и не пожалела. 

- С тех пор я не расставался с тан-
цами, кажется, ни на секунду! – говорит 
Влад.

Год за годом, тренировка за трени-
ровкой Влад и его партнерша Вика на-
бирались все больше опыта под руко-
водством своих учителей, но в какой-то 
момент поняли, что пришло время вы-
летать из гнезда.

- Мы решили, что пора становиться 
на ноги, работать больше, делать то, 

чего еще никто не делал, и делать это 
лучше всех, - рассказывает мне танцор.

Уже долгое время они выступают 
друг для друга в качестве тренеров, са-
мостоятельно ставят все номера и тан-
цуют на разных мероприятиях. Одним 
из основных ингредиентов любого успе-
ха, помимо прочего, является случай. 
Важно оказаться в нужное время в нуж-
ном месте. Проект «Танцы» определял-
ся как ключ к успеху, и этот шанс нельзя 
было упускать.

- Предварительный кастинг мы прош-
ли в Воронеже. Сначала не сомнева-
лись, что пройдем, нас всегда считали 
очень эмоциональными исполнителями, 
а что еще требуется для шоу? Но когда 
мы увидели в зале для разминки танцо-
ров в стилях брейк-данс, хип-хоп, кон-
темп, джаз, модерн и любых других, кро-
ме бальных танцев, поняли, что мы «не 
формат». Прождали около пяти часов, 
сидя в уголочке, даже не разминались. 
Но, к нашему удивлению, мы прошли 
этот кастинг. Из сотни участников в Во-
ронеже в следующий тур прошли толь-
ко десять, в их числе оказались и мы. В 
целом же по стране в кастингах приняли 
участие около десяти тысяч человек, а 
на съемки отобрали лишь 300 лучших. 
Так что конкуренция была очень боль-
шая, - вспоминает Влад.

Перед выходом на сцену у ребят 
тряслись колени, и от волнения пересо-

хло в горле, но выступили они очень до-
стойно и как всегда эмоционально. Не-
смотря на то, что пройти в следующий 
этап проекта не удалось, Влад и Вика 
покорили своим номером сердца тысяч 
телезрителей и пообещали вернуться.

- Самое главное – не бояться, смело 
идти вперед и обязательно участвовать, 
если представляется возможность. 
Ведь такие проекты дарят участникам 
огромный опыт, который обязательно 
пригодится в жизни, - считает спор-
тсмен.

Сейчас ребята не только танцуют 
сами, но и обучают других. В марте 2013 
года они открыли школу латиноамери-
канских танцев, где обучают всех же-
лающих основам латиноамериканской 
программы бальных танцев, а также 
умению владеть своим телом, чувство-
вать ритм и пластично двигаться.

Может показаться, что только из тре-
нировок состоит вся жизнь Влада, но 
это не так. Во время учебы на факульте-
те журналистики он успевает принимать 
участие во всевозможных конкурсах. 
Так, в 2012 в честном бою он заслужил 
титул мистера БелГУ. 

- Я учусь на самом лучшем, самом 
творческом факультете. Кроме свободы 
самовыражения, журфак учит грамотно 
говорить, грамотно писать и грамотно 
слушать, а такие универсальные знания 
пригодятся и танцору.

ЮРИЙ ГУСАКОВ

ÓÂËÅ×ÅÍÈÅ

Акцию для всех, кто мечтает
увидеть небо с высоты 
птичьего полета, провел
белгородский клуб 
сверхлегкой авиации
«Академиа-авиа». 
И хотя для желающих
ощутить радость полета 
на дельтаплане путь 
лежал не близкий (аппараты 
поднимались в воздух 
в живописном месте рядом 
с Нечаевкой), 
желающих было 
предостаточно. 

Ïîëåòû íàÿâó
В минувшую субботу подняться в небо смогли ветеран 
войны и инвалиды-колясочники
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Современное телевидение 
предлагает зрителям шоу на любой 
вкус: музыкальные, спортивные, 
детские, танцевальные. Каждый 

сезон на экранах появляется
что-то новое и интересное, как, 

например, шоу «Танцы» на 
канале ТНТ, в котором решили 
поучаствовать очень милые, 

простые в общении и удивительно 
талантливые ребята – Владислав 

Фефелов и Виктория Половинкина.

Âëàäèñëàâ Ôåôåëîâ: «Ñàìîå ãëàâíîå –
íå áîÿòüñÿ îñòóïèòüñÿ!»
Наши танцоры приняли участие в съемках популярного телешоу

ТАТЬЯНА ШЕРКЕВИЧ

ÒÀËÀÍÒÛ
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«Я родился в Белгороде. Не-
подалеку от дома, в котором мы 
жили у пивзавода, был большой 
луг и протекала речка Везелка. 
На этом лугу круглое лето и дет-
вора, и взрослые запускали са-
модельные змеи всевозможных 
видов и размеров: от тетрадно-
го листка до размеров оконного 
проема. Это было в самом нача-
ле века – века воздухоплавания, 
авиации и космонавтики», - пи-
сал Николай Дмитриевич.

Òÿíóëî â íåáî 
ñ äåòñêèõ ëåò

С юношеских лет Николай ув-
лекался спортом и авиацией. В 
1910 году на первых в России со-
стязаниях летающих планеров 
он занял призовое место и по-
лучил серебряный жетон из рук 
профессора Н.Е. Жуковского. 
Будучи членом одного из спор-
тивных кружков и корреспон-
дентом журнала «К спорту», в 
июне-июле 1912 года он совер-
шил пеший поход по маршруту 
вдоль железной дороги Москва-
Севастополь, пройдя полторы 
тысячи километров за 28 ходо-
вых дней. Путевой блокнот с от-
метками  прибытия и убытия 
на разъездах и станциях, заре-
гистрированный Сходнинским 
спорткружком, также хранится в 
фондах нашего музея. 

В начале первой мировой вой-
ны Н.Д. Анощенко поступил воль-
ноопределяющимся в 15-й кор-
пусный авиаотряд. За два года 
войны прошел путь от младше-
го офицера воздухоплаватель-
ной роты до командира воздухо-
плавательного отряда привязных 
аэростатов. Аэростаты впервые 
позволили человеку поднять-
ся в воздух, а позднее и достичь 
стратосферы. Личная храбрость 
молодого офицера, умение ор-
ганизовать боевую работу были 
отмечены шестью боевыми на-
градами, в том числе офицер-
ским орденом Святого Георгия.

5 мая 1917 года впервые в 

русской армии поручик Анощенко 
совершил показательно-испыта-
тельный прыжок с парашютом с 
привязного аэростата с высоты 
720 метров. Опыт этого прыжка 
был распространен во всех воз-
духоплавательных частях армии.  
Используя боевой опыт, Николай 
Дмитриевич  разработал и затем  
усовершенствовал мягкий чехол 
купола парашюта, который и те-
перь составляет неотъемлемую 
часть парашютных систем. 

В декабре 1917 года после 
контузии Николай Дмитриевич 
прибыл в Москву и стал членом 
военно-революционного коми-
тета (по авиации) Московского 
военного округа. Одновременно 
он работал в летучей лаборато-
рии Н.Е. Жуковского по изуче-
нию и усовершенствованию па-
рашютов.

Ñâîáîäíîå 
âîçäóõîïëàâàíèå

В годы Гражданской войны 
Н.Д. Анощенко руководил не 
только фронтовыми воздухчас-
тями, но и занимался возрожде-
нием «свободного воздухопла-
вания» на сферических аэро-
статах. «Свободное воздухопла-
вание» -  это безмоторные по-
леты на летательных аппаратах.
В 1920 году военлет, помощник 
начальника воздушного фло-
та Красной армии Николай Дмит-
риевич Анощенко, выполнив все 
международные правила ФАИ 
(международной авиационной 
федерации), получил звание 
«Первого Красного Пилота-Воз-
духоплавателя». «Необычная 
приставка Первый к моему ново-
му званию являлась своеобраз-
ной почетной наградой за мои 
скромные труды по возрождению 
свободного воздухоплавания в 
нашей республике», - пишет в 
своих мемуарах Н.Д. Анощенко.

С этого времени в стране на-
чалось возрождение свободно-
го воздухоплавания. Пер-вые 
полеты на аэростатах имели це-
лью доказать возможность раз-

вития в РСФСР свободного 
воздухоплавания, несмотря на 
крайне тяжелые общие условия 
жизни страны, - и доказали это. 
А в 1921 году была проведена 
серия свободных полетов для 
различных научных наблюдений. 
«Тогдашние самолеты не мог-
ли предоставить научным ра-
ботникам тех удобных и спокой-
ных условий, которые давал им 
свободный полет на аэростате. 
С аэростата ученые наблюдали 
солнечное затмение 1921 года. 
Совершались научные полеты и 
с целью изучения т.н. болезни высо-
ты для Наркомздрава. Результаты 
полетов были признаны «ценным 
опытным материалом», - вспо-
минал Николай Дмитриевич. Он - 
автор ряда книг по воздухопла-
ванию и аэронавтике, которыми 
зачитывалась широкая публика: 
«Свободные аэростаты», «Что 
такое Воздушный  Флот», «Что 
такое планеры», «Люди в возду-
хе», «Война в воздухе». 

Êèíåìàòîãðàô

Еще в 1918 году Анощенко на-
писал два сценария для первых 
советских учебных фильмов по 
воздухоплаванию, по обучению 
пилотированию самолетов - он 
стал и режиссером этих  филь-
мов. Кинематографией Николай 
Дмитриевич увлекся еще в ран-
ней молодости, в родном Белго-
роде. А в 1913 году, уже после 
переезда в Москву, 19-летний 
юноша впервые увидел устрой-
ство киноаппарата, ему раскры-
лась «механика» появления чу-
да. Так  определились две его 
линии жизни - воздушная и кине-
матографическая. Среди создан-
ных им научно-популярных филь-
мов следует отметить фильм «Лю-
ди и птицы» (1923г.),  в котором  по-
казана работа одного из лучших 
планерных кружков - «Парящий 
полет» под руководством К. Ар-
цеумова.

Николай Дмитриевич и сам ча-
сто был организатором планер-
ных  состязаний, в которых при-
нимали участие многие молодые 

люди, увлекающиеся планериз-
мом. Среди них был и Александр 
Сергеевич Яковлев - будущий 
известный всему миру авиацион-
ный конструктор. Благодаря вли-
янию Н.Д. Анощенко, московский 
школьник-авиамоделист стал 
конструктором-новатором, соз-
дателем многих типов самоле-
тов - спортивных и пассажирских, 
грозных для врагов истребителей 
«Як», реактивных самолетов и 
новых образцов вертолетов. 

В фондах нашего музея хра-
нится книга «Рассказы авиакон-
структора», автором которой яв-
ляется А.С. Яковлев. Эту книгу он 
подарил своему учителю с дар-
ственной надписью: «Николаю 
Дмитриевичу Анощенко, мое-
му первому учителю, с глубоким 
уважением автор этой книжки». В 
нашем музее есть еще одна кни-
га, написанная самим Н.Д. Ано-
щенко -  «Практическое руко-
водство к постройке летатель-
ных аппаратов». «В этой работе 
Николай Дмитриевич  доказал, 
что он хорошо понимает  лета-
тельные модели и умеет их стро-
ить так, что они летают, потому 
что он обладал «чувством» лета-
ющей машины»,- писал в преди-
словии этой книги инженер П.К. Эн-
гельмейер.

Именно желание популяри-
зировать безмоторные полеты 
привело Николая Дмитриевича 
окончательно в кино. И в 1924 
году, после одиннадцати рапор-
тов, помощник начальника воз-
душного флота Н.Д. Анощенко 
стал  «штатским человеком» - 
студентом Государственного ин-
ститута кинематографии.  В 1925 
году в числе лучших студентов 
Николай Дмитриевич выезжает 
в Германию. Главный результат 
этой поездки - кинематографи-
ческий опыт, который отразился 
в книге «Кино в Германии», где 
подробно исследовано состоя-
ние кинотехники и кинотеатров. 
Кроме того, Н.Д. Анощенко стал 
не только обладателем фотоап-
парата «Кодак» (хранится в фон-
дах музея), но и киносъемочной 
камеры «Дебри» и любитель-
ской «Кинамики» - это для спе-
циалиста в России было настоя-

щим богатством.
Он снял девять фильмов как 

оператор и одиннадцать как ре-
жиссер. Это были как художе-
ственные, так и документаль-
ные фильмы. «Праздник труда» 
(1931г.) вошел в историю отече-
ственного кинематографа как 
первый хроникально-докумен-
тальный цветной фильм. В нем 
Анощенко выступил как режис-
сер и сценарист. 23 апреля 1929 
года Николай Дмитриевич по-
слал в Комитет по делам изобре-
тений Высшего совета народного 
хозяйства (ВСНХ) СССР «зая-
вочное свидетельство» - заявку 
на свои спектральные фильтры  
для съемок цветного кино и по-
лучил патент. «Спектроколор» 
Н.Д. Анощенко был признан изо-
бретением. Это проектор с не-
прерывным движением пленки, 
который за счет государства был 
запатентован в США, Германии и 
Франции, поскольку обещал зна-
чительный экономический эф-
фект. 

Æèâàÿ ëåãåíäà

До 1956 года Н.Д. Анощенко 
был деканом ряда факультетов 
Всесоюзного государственно-
го института кинематографии, 
а также читал лекции по разра-
ботанным им учебным курсам: 
«Общая кинотехника», «Тех-
нология производства филь-
ма». Продолжал он служить ки-
нематографу и пером - его книги 
изданы в Болгарии, Венгрии, 
Чехословакии; писал статьи, вы-
ступал с лекциями.

В 1973 году Николай Дмит-
риевич побывал в родном горо-
де, в нашем музее, где была раз-
вернута выставка о его работе 
в воздушном флоте и кинема-
тографе. «На организованных 
музеем встречах с историка-
ми, краеведами, парашютиста-
ми и пилотами ДОСААФ города 
меня просили рассказать о по-
летах на сферических аэроста-
тах, как присваивалось почетное 
звание «Первый Красный Пилот-
Воздухоплаватель». Я почувство-
вал, как людям интересно было 
узнавать об изначальном разви-
тии и воздухоплавания, и плане-
ризма, свидетелем и непосред-
ственным участником которых 
я был», - вспоминал  Николай 
Дмитриевич. 

Интерес к этому периоду исто-
рии нашего государства не осла-
бевает и сейчас, в век стреми-
тельных космических полетов. 
Посетителям нашего музея всег-
да интересен раздел экспози-
ции, рассказывающий о жизни и 
деятельности Первого Красного 
Пилота-Воздухоплавателя.

Умер Н.Д. Анощенко 15 де-
кабря 1974 года. В честь на-
шего выдающегося земляка в 
1995 году его имя было присво-
ено одной из улиц Белгорода. А 
на одном из домов на проспекте 
Богдана Хмельницкого установ-
лена мемориальная доска в па-
мять о Н.Д. Анощенко.
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К 120-летию со дня рождения первого красного пилота-воздухоплавателя

В фондах  Белгородского государственного 
историко-краеведческого музея хранится немало 

уникальных экспонатов, каждый из которых 
является свидетелем ярких событий и может 

рассказать об удивительных людях.
Передо мной пожелтевшая от времени 
рукопись, автором которой является 

«Первый Красный Пилот-Воздухоплаватель» - 
Н.Д. Анощенко. «Мои полеты» - так назвал ее сам 

автор. 25 сентября 2014 года исполняется 
120 лет со дня рождения авиатора, 

кинематографиста и литератора 
Николая Дмитриевича Анощенко. 

ÇÅÌËßÊÈ

ТАТЬЯНА САФОНОВА,
старший научный сотрудник Белгородского 
историко-краеведческого музея
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«Великий уравнитель» (США, бое-
вик) 16+
«Проклятие Аннабель» (США, ужа-
сы) 16+
«Бегущий в лабиринте» (США, бое-
вик, фантастика, триллер) 12+
«Корпоратив» (Россия, комедия) 16+
Расписание сеансов можно уточнить 
по телефону 264-242

«Великий уравнитель» (США, бое-
вик) 16+
«Проклятие Аннабель» (США, ужа-
сы) 16+
«Бегущий в лабиринте» (США, бое-
вик, фантастика, триллер) 12+
«Человек ноября» (США, боевик, 
триллер) 16+
«Корпоратив» (Россия, комедия) 16+
Расписание сеансов можно уточнить 
по телефону 323-232

«Великий уравнитель» (США, бое-
вик) 16+
«Человек ноября» (США, боевик, 
триллер) 16+
 «Семейка монстров» 3D (США, ани-
мационный, фэнтези, приключения) 0+
«Бегущий в лабиринте» (США, фан-
тастика, триллер) 12+
«Корпоратив» (Россия, комедия) 16+
«Магия лунного света» (США, коме-
дия, мелодрама) 12+
«Проклятие Аннабель» (США, ужа-
сы) 16+
Расписание сеансов можно уточнить 
по телефону 400-400

«Бегущий в лабиринте» 
(США, боевик, фантастика, 
триллер) 12+

«Почтальон Пэт» 3D (Великобрита-
ния, детский) 0+
«История дельфина-2» (США, фильм 
для семейного просмотра) 6+
«Пряности и страсти» (США, мело-
драма) 12+
«Типа копы» (США, боевик, комедия) 
18+
«Человек ноября» (США, боевик, 
триллер) 16+
«Любовь от всех болезней» (Фран-
ция, комедия) 16+
«Корпоратив» (Россия, комедия) 16+
«Люси» (Франция, боевик, фантасти-
ка) 18+
«Избави нас от лукавого» (США, ми-
стика, триллер) 18+
«Самый опасный человек» (США, 
Великобритания, Германия, триллер) 
16+

С 25 сентября по 4 октября 
в «СИНЕМА ПАРК» 

фестиваль итальянского кино «Felicita 
Italiana!»

Театральный киносезон 
в «СИНЕМА ПАРК»

27 сентября, 15.00 - «Отелло» (США, 
опера) 6+ 
30 сентября, 19.00 - «Открывая эр-
митаж» (Великобритания, докумен-
тальный) 6+
Расписание сеансов можно уточнить 
по телефону 289-112

На правах рекламы 

25 сентября - 1 октября

25 сентября - 1 октября

25 сентября - 1 октября

25.09. 
ЧТ

ночью 731
днём   736

ночью 8
днём  14

Перем.облач.,
без осадков

C-З
3

26.09.
ПТ

ночью 738
днём   740

ночью 6
днём  15

Перем.облач.,
без осадков

С-З
2

27.09.
СБ

ночью 742
днём   744

ночью 5
днём  15

Перем.облач.,
без осадков

С-З
2

Информация Гидрометцентра России 
http://meteoinfo.ru/forecasts5000/russia/belgorod-area
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25 сентября - 1 октября

Àôèøà
На правах рекламы

ÑÏÎÐÒ

- Как лучше хранить сбере-
жения, чтобы они не только ос-
тались в сохранности, но и при-
несли доход?

- Есть немало способов вложить 
деньги, и у каждого из них есть свои 
плюсы и минусы. Вклад – это са-
мый универсальный и надежный 
вариант. Он подойдет, если вы хо-
тите получить доход в конкретные 
сроки, защитить сбережения от ин-
фляции и точно знать, когда и ско-
лько денег получите – что почти не-
возможно при других способах вло-
жений.

- Но многие сейчас с недове-
рием относятся к банкам, осо-
бенно с учетом последних собы-
тий в стране и мире.

- У меня есть один совет, ак-

туальный во все времена. При вы-
боре банка полагайтесь на его на-
дежность. Если вы клиент крупного 
и устойчивого банка, можете быть 
спокойны. 

- Как понять, стоит доверять 
банку свои деньги или нет?

- Ориентируйтесь на цифры. 
Как давно банк на рынке? Сколько 
у него клиентов? Какие позиции в 
рейтингах? 

На примере УБРиР. Банк ра-
ботает на рынке уже 24 года, имеет 
офисы в 68 регионах России, вхо-
дит в различные рейтинги – к при-
меру, в последний рейтинг 50 са-
мых надежных банков страны по 
версии международного журнала 
«Forbes».

Также важно знать, сколько лю-

дей хранят сбережения в этом бан-
ке. В УБРиР разместили вклады 
более 400 тысяч человек по всей 
России, и это число постоянно рас-
тет. Это значит, что наши вклады 
нравятся людям, их рекомендуют 
друзьям и знакомым. Благодаря 
этому мы занимаем 1-е место в 
Свердловской области и по всему 
Уралу по вкладам (по данным banki.
ru на авг. 2014). 

- Как выбрать подходящий 
вклад?

- Главное – это доход. Наибо-
льшее влияние на него оказывает 
процентная ставка. Чем она выше, 
тем лучше. Здесь нельзя не от-
метить наш вклад «Рекордный»*: 
он уникален тем, что ставка по не-
му всегда на два процента выше 

максимальной ставки, предла-
гаемой десятью крупнейшими бан-
ками на рынке вкладов.

Обратите внимание, иногда 
ставка в течение срока вклада ме-
няется. У «Рекордного» она фикси-
руется, то есть все время будет та-
кой, как указано у вас в договоре. 

Но при открытии вклада нужно 
рассматривать и другие условия.

- Какие?
- Обратите внимание, от какой 

суммы доступна заявленная высо-
кая ставка – многие банки пред-

лагают хорошую ставку при откры-
тии вклада на суммы от 1 млн. руб-
лей.  В «Рекордном» не нужно ко-
пить огромную сумму – ставка до-
ступна сразу при открытии вклада 
от 10 тыс. рублей. 

Также узнайте, можно ли по-
полнять вклад после его откры-
тия. «Рекордный» можно неогра-
ниченно пополнять на любые сум-
мы в течение всего срока вкла-
да. Можно ежемесячно отклады-
вать некоторую сумму с каждой 
зарплаты.

Ðàçóìíûé ïîäõîä ê ñáåðåæåíèÿì
Эмиров Александр Велиевич, начальник операционного офиса «Белгородский» 
Уральского банка реконструкции и развития о том, как лучше распорядиться сбережениями 
и выбрать банк и банковский вклад:

* Вклад «Рекордный»: от 10 000 р., срок 367 дней, пополняемый, выплата процен-
тов в конце срока. Процентная ставка по вкладу равна макс. процентной ставке 
(по вкладам в руб.) десяти кредитных организаций, привлекающих наибольший 
объём депозитов физ. лиц, по данным сайта ЦБ РФ (банков ТОП-10), увеличенной 
на 2 п.п. Ставка на 13.09.14 г составляет 11,33% годовых. При досрочном растор-
жении производится пересчет процентов по ставке вклада «до востребования» за 
весь срок.  Заключить договор вклада «Рекордный» могут физ. лица, у которых на 
01.09.2014 отсутствует действ.договор вклада в ОАО «УБРиР». Можно заключить 
только один договор банковского вклада «Рекордный». Условия действ.на 13.09.14. 
Реклама ОАО «УБРиР». Ген. лиц. ЦБ РФ №429.  

МЫ  ЖДЕМ ВАС ПО АДРЕСУ: г. Белгород, Гражданский проспект, 4. 
Операционный офис «Белгородский»

Члены городского Совета ветеранов 
Западного округа г. Белгорода глубоко 
скорбят в связи со смертью участника 
Великой Отечественной войны 

Валентина Яковлевича Буренина 
и выражают искренние соболезнова-

ния родным и близким. 

В празднике приняли участие одиннад-
цать команд из студентов вузов и ссузов го-
рода. Организаторы мероприятия – управ-
ление молодежной политики администрации 
Белгорода.

После всеобщей зарядки ребят поделили 
на три группы, в которых им и предстояло по-
казывать свои умения в быстроте, силе и лов-

кости. Соревновались в таких дисциплинах, как: 
дартс, эстафета, прыжки на скакалке, перетяги-
вание каната, гиревой спорт.

В итоге по общекомандному зачету первое 
место заняли студенты БГИИК, второе место 
у студентов БГТУ им. В.Г. Шухова, замкнули 
тройку лидеров студенты Белгородского пе-
дагогического колледжа. Все победители и 
призеры были награждены кубками и почет-
ными грамотами.

«Æèçíü 
â äâèæåíèè»

Спортивное мероприятие под 
таким названием прошло в парке 

Победы в минувшую субботу.

Коллективы управления социальной 
защиты населения администрации г. Бел-
города и МБУ «Центр социальных вы-
плат» глубоко и сердечно скорбят в связи 
со смертью начальника 

Любови Ивановны Иванцовой 
и выражают искренние соболезнования 

родным и близким.


